



Bogotá recupera sus entornos: Operación Espacio Público llegó para quedarse en las 20 localidades de la ciudad

Bogotá, D.C. 21 de diciembre de 2025. En un esfuerzo articulado sin precedentes, la Alcaldía Mayor de Bogotá, por medio de la Secretaría de Gobierno, en conjunto con las 20 alcaldías locales, ha puesto en marcha la “Operación Espacio Público”. Una estrategia integral que busca transformar la cara de la capital, garantizando que parques, plazas, andenes y corredores viales sean escenarios de convivencia plena, seguridad y libre movilidad para la ciudadanía.

“En diciembre y enero todo el equipo de Gobierno sale a la calle a recuperar espacios públicos, vamos a hacer intervenciones en muchos puntos de las localidades y vías principales. Vamos a trabajar sin descanso para tener una mejor ciudad el próximo año”, aseguró el alcalde Carlos Fernando Galán.

La ofensiva, que ya se despliega de manera simultánea desde Usaquén hasta Sumapaz, en 2025 ya deja más de 1.721 operativos, y continuará con un despliegue operativo y comunitario en las 20 localidades de Bogotá para enfrentar, entre otros, los puntos críticos de disposición inadecuada de residuos y desechos.

Esta estrategia de abordaje territorial también combina la sensibilización ciudadana, el aprovechamiento regulado del espacio y la recuperación de áreas críticas que habían sido afectadas por el deterioro urbano.

Impacto y cubrimiento territorial

A diferencia de intervenciones aisladas del pasado, “Operación Espacio Público” destaca por su escala. Con el apoyo de los equipos de Gestión Policial y gestoras y gestores de Diálogo de cada localidad, se están logrando resultados históricos en:

* Recuperación de más de 500 mil metros cuadrados de espacio público: liberando andenes para priorizar a las personas que se desplazan caminando y especialmente con movilidad reducida.

* Seguridad y Convivencia: con acciones de desmantelamiento de focos de inseguridad vinculados al uso indebido de zonas comunes, a la fecha ya son 2.347 las medidas correctivas aplicadas y 245 cambuches retirados.

* Organización del comercio: a través del diálogo directo con vendedoras y vendedores informales para su caracterización y reubicación con alternativas productivas dignas.

“Esta operación no es un esfuerzo aislado; es la respuesta institucional a una ciudadanía que exige una ciudad más ordenada y segura. Con el apoyo de nuestras 20 alcaldías locales, estamos demostrando que el espacio público es el bien más sagrado de Bogotá, el lugar donde somos iguales y donde la ley y el respeto deben prevalecer para mejorar la calidad de vida de cada barrio”, afirmó el secretario de Gobierno, Gustavo Quintero.



Importancia para la ciudad

Para Bogotá, recuperar el espacio público significa dinamizar la economía local bajo el marco de la legalidad y devolverle la confianza a la ciudadanía para habitar su entorno. La estrategia incluye jornadas de limpieza, embellecimiento de fachadas y la articulación con la Unidad Administrativa Especial de Servicios Públicos (UAESP) para garantizar entornos libres de residuos.

Es importante tener en cuenta que en lo corrido del año mediante esta iniciativa ya se han recolectado 320.480 toneladas de residuos mixtos y escombros.

La Secretaría de Gobierno reitera que “Operación Espacio Público” es de carácter permanente y contará con un seguimiento riguroso a través de mesas técnicas locales y la corresponsabilidad ciudadana para evitar que las zonas recuperadas retrocedan en su cuidado.